



SECCIONES

SUSCRÍBETE X \$900 1ER MES

INICIAR SESIÓN

MIS NOTICIAS

ECONOMÍA

FINANZAS PERSONALES

EMPRESAS

SECTORES

SECTOR FINANCIERO



Subsidio educativo: así puede pedir la ayuda de las cajas de compensación

Las cajas de compensación entregan subsidios escolares. FOTO: iStock

Este beneficio se entrega a los trabajadores que devengan hasta cuatro millones de pesos. Detalles.

RELACIONADOS: CAJAS DE COMPENSACIÓN | ÚTILES ESCOLARES | REGRESO A CLASES | AYUDAS | NOTICIAS ET



TENDENCIAS EL TIEMPO

24 de enero 2022, 09:46 A. M.



Es un hecho que los niños, niñas y adolescentes regresan a las aulas de forma presencial. Con ello, los padres de familia vuelven a preocuparse por los gastos escolares: cuadernos, libros, lonchera y colores son solo algunos de los **útiles escolares** en los que deben pensar.

- Conozca cómo puede ahorrar en útiles escolares con el subsidio educativo
- En Colombia, familias gastan hasta el 129 % del salario en útiles escolares



Este año, debido a los problemas en la cadena global de abastecimiento y los altos costos en las materias primas y materiales importados, se estima que las familias gasten un 67 % más en comparación con 2019, pues los **precios** están más elevados de lo que estaban antes de la pandemia, según **Fenalco**.

Temas relacionados

ÚTILES ESCOLARES 04:47 P. M.

Lo que debe tener en cuenta sobre los útiles escolares, según Mineducación



TEMPORADA ESCOLAR 11:52 A. M.

Útiles escolares: lo que gastan las familias en temporada escolar



Reciba noticias de [EL TIEMPO](#) desde GoogleNews

"Los efectos del covid aún son visibles, pues a pesar que la demanda se ha recuperado, los fabricantes de papel y otros materiales en países como China o Alemania no han logrado recuperar sus capacidades de producción con la suficiente rapidez, y a esto se suma la crisis de contenedores que genera incumplimiento de itinerarios y retraso en la entrega, incrementando los costos de operación", explicó Juan Esteban Orrego, director de Fenalco Bogotá a 'Portafolio'.

(Lea también: [En Colombia, familias gastan hasta el 129 % del salario en útiles escolares](#)).

En medio de este panorama, los subsidios o bonos que entregan las **cajas de compensación** se convierten en un alivio ya que, independientemente de si es un kit escolar o dinero, ayudan a cubrir los gastos de la temporada escolar. Aquí respondemos algunas preguntas frecuentes sobre este beneficio.

¿Quiénes pueden acceder?

De acuerdo con la Asociación Nacional de Cajas de Compensación Familiar, Asocajas, el subsidio educativo se entrega solamente a los **trabajadores** que devengan hasta cuatro salarios mínimos mensuales legales vigentes. En ese sentido, este año, recibirán el beneficio aquellos que ganen hasta 4.000.000 de pesos.



Eso sí, tenga en cuenta que los beneficiarios son los **hijos menores de 18 años**, ya sean legítimos, naturales, adoptivos o hijastros, que se encuentren matriculados en una institución educativa.

(De interés: [Útiles escolares: precios promedio de los materiales de la lista escolar](#)).



Los precios de los cuadernos dependen de la marca, el diseño y dónde los compre.

 Foto: Luis Lizarazo. Archivo EL TIEMPO

¿Qué cubre el subsidio educativo?

En este punto es importante que tenga en cuenta que cada caja de compensación tiene la autonomía de fijar las **condiciones del subsidio**. Por ende, el beneficio puede ser en becas, bonos de estudio, uniformes, kits escolares o dinero en efectivo.

(Puede leer: [Los electrodomésticos que más suben la factura de la luz](#)).

En conclusión, cada empresa define qué entrega, cuándo lo entrega y los requisitos para ser **beneficiario**. De tal forma que debe comunicarse con su entidad prestadora del servicio para conocer a detalle si puede recibir el apoyo.

Algunas cajas de compensación

En el caso de **Compensar**, se giran 69.000 pesos a la tarjeta del afiliado que pueden ser utilizados en los supermercados o



almacenes de vestuario y calzado que son aliados de la caja de compensación, o en la Feria Escolar que realizan cada año. Para acceder debe actualizar el certificado escolar de su hijo.



Si usted está afiliado a **Colsubsidio** y tiene a cargo niños entre los 5 y los 12 años, dispone de 65.000 pesos en su tarjeta de afiliación multiservicios, que pueden ser redimidos del 1 de enero al 31 de marzo de 2022 en útiles escolares, uniformes y tecnología.

(Le sugerimos: [Los electrodomésticos que más suben la factura de la luz](#)).

Este año los niños volverán a las clases presenciales.

 Foto: iStock

Por su parte, **Cafam** hace entrega de un 'Combo escolar' a los hijos entre 6 y 11 años de sus afiliados. El kit tiene 1 morral Totto, 1 cartuchera, 4 cuadernos cuadriculados de 100

hojas y 2 de 50 hojas Norma, 12 colores, 2 lápices negros y 1 rojo Faber Castell, 3 lápices negros (No.2) Kores, un tajalápiz con depósito y uno pequeño, un borrador de nata grande y uno pequeño, un esfero negro, uno rojo y un marcador permanente negro Faber Castell.

Cajasan, la caja Santandereano de Subsidio Familiar, realiza una feria escolar del 4 de enero al 28 de febrero. Allí las familias podrán gastar los 40.800 pesos del bono escolar que depositan en la tarjeta del afiliado, pero, además, tendrán descuentos de hasta el 20 % en útiles escolares, opciones de crédito, entre otros beneficios en el Supermercado Cajasan Puerta del Sol.

(Además: [Día sin IVA 2022: presidente Duque anuncia cuándo será la primera fecha](#)).

Comfamiliar Camacol hace entrega de un bono por 70.000 pesos del 3 de enero al 6 de febrero de 2022, que podrá redimirse en el establecimiento comercial asignado por la empresa. Para conocer





Llegó la temporada de comprar los útiles escolares de los niños.

 **Foto:** Guillermo Ossa. Archivo EL TIEMPO

dónde hacer efectivo su beneficio debe comunicarse al WhatsApp 3010 468 0440.

En el caso de **Comfamiliar Huila**, los afiliados reciben 53.000 pesos en su tarjeta, que deben ser redimidos únicamente en artículos de la feria escolar del 11 de enero al 28 de febrero. Para ello, los padres de familia deben acudir a los puntos autorizados

con la cédula de ciudadanía y la tarjeta multiservicios original.

(Siga leyendo: [Mi Casa Ya 2022: le explicamos cómo puede postularse a los subsidios](#)).

Comfamiliar Risaralda entrega un kit escolar que puede ser reclamado a domicilio para los no residentes en Risaralda, de forma directa en las empresas afiliadas, en puntos autorizados de Pereira y Dosquebradas y, las personas de otros municipios, pueden acercarse a las Bibliotecas Comfamiliar.

Más noticias

[Matrícula cero: estos son los requisitos para acceder al beneficio](#)

[La Fundación Carolina ofrece 594 becas para estudiantes iberoamericanos](#)

[Todo está listo para el regreso a clases en todo el país](#)

Tendencias EL TIEMPO



TENDENCIAS EL TIEMPO

24 de enero 2022, 09:46 A. M.

